

Platz der Auslandschweizer

Autor(en): **Hofer, Walther**

Objektyp: **Preface**

Zeitschrift: **Schweizer Revue : die Zeitschrift für Auslandschweizer**

Band (Jahr): **15 (1988)**

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Inhalt

- 4 Isolierte Schweiz?
- 6 Die neuen Bundesräte
- 7 Rotkreuz-Suchdienst
- 10 Schweizer Bergbau

Lokalnachrichten

- 11 Die Schweiz im Comic-strip
- 13 Jahresrückblick 1987
- 16 Platz der Auslandschweizer
- 17 Mitteilungen des ASS
- 18 Offizielle Mitteilungen

Titelbild

Auf dieser malerischen Halbinsel in der Bucht von Brunnen soll der Auslandschweizerplatz entstehen (Foto: CH 91).

Impressum

Schweizer Revue

Zeitschrift für die Auslandschweizer

15. Jahrgang

Erscheint vierteljährlich in deutscher, französischer, italienischer, englischer und spanischer Sprache in rund 30 regionalen Ausgaben.

Druck: Bern, Paris, Lugano, New York, Johannesburg, Buenos Aires

Gesamtauflage: 237 100

Redaktion:

Jürg Müller, Auslandschweizersekretariat, Bern

Marco Zaugg, Auslandschweizerdienst, EDA, Bern

Marc Savary, Journalist, Genf

Herausgeber, Sitz der Zentralredaktion und Inserateadministration:

Auslandschweizersekretariat der NHG

Alpenstrasse 26

CH-3000 Bern 16

Telefon 031 44 66 25

Telex 912 118 asse ch

Postcheckkonto 30-6768-9

Adressänderungen sind der Schweizerischen Vertretung zu melden, bei welcher Sie immatrikuliert sind.

Editorial

Platz der Auslandschweizer



1991 wird die Schweizerische Eidgenossenschaft 700 Jahre alt. Dass die Fünfte Schweiz in diesem Jubiläumsjahr präsent sein will, dürfte als selbstverständlich gelten. Das Kernstück der Präsenz der Auslandschweizer wird etwas ganz Besonderes und Einmaliges sein: Ein Treffpunkt der Fünften Schweiz, eine Wiese direkt am Vierwaldstättersee, in Brunnen, wo nach der Schlacht von Morgarten der alte Bund erneuert und befestigt wurde. Mitten in der Wiege der alten

Eidgenossenschaft, direkt gegenüber dem Rütli von 1291, soll der «Platz der Auslandschweizer» geschaffen werden. Es war von Anfang an beabsichtigt, mit dem Auslandschweizerplatz den «Weg der Schweiz» rund um den Urnersee symbolträchtig abzuschliessen – Symbol dafür, dass die Auslandschweizer integrierender Bestandteil der Eidgenossenschaft sind.

Trotz allgemeiner Verunsicherung nach dem Nein der Stimmbürger der fünf Innerschweizer Kantone im April 1987 zu den sogenannten «Kernereignissen» und damit zu einem Hauptteil der Jubiläumsfeierlichkeiten ist die Auslandschweizerkommission nie unter die Zauberer gegangen: Sie war und ist gewillt, ein klares Zeichen zu setzen und den Auslandschweizerplatz unter allen Umständen zu realisieren.

Ein solches Stück Land an diesem geschichtsträchtigen Ort erwerben zu können, ist eine wahrhaft einmalige Chance. Es ist ein Geschenk in doppeltem Sinne: Ein Geschenk, das wir unserer geliebten Heimat zum 700-Jahr-Jubiläum machen, das wir aber auch uns selbst machen, nämlich zum 75jährigen Bestehen der Auslandschweizerorganisation, das ebenfalls ins Jahr 1991 fallen wird. Der Platz bleibt über 1991 hinaus Treffpunkt der Auslandschweizer, aber auch der Ort, der alle Eidgenossen daran erinnern wird, dass auch die Fünfte Schweiz dazugehört.

Geschenke kosten Geld. Ich rufe daher alle Mitbürgerinnen und Mitbürger in der ganzen Welt auf, an diesem einmaligen Gemeinschaftswerk aktiv teilzunehmen und durch möglichst rasche Überweisung eines Beitrages sein Gelingen zu sichern. Als Bekenntnis zur Heimat und zur Fünften Schweiz.

Prof. Dr. Walther Hofer, Präsident der Auslandschweizerorganisation der NHG.